

Fecha: 18-12-2024
 Medio: PuraNoticia.cl
 Supl. : PuraNoticia.cl
 Tipo: Noticia general

Pág. : 6
 Cm2: 681,3
 VPE: \$ 0

Tiraje: Sin Datos
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: No Definida

Título: **Ministro de Agricultura y rol de Conaf en el megaincendio: "El problema fue en el Gran Valparaíso con este quiste de delincuentes"**

Ministro de Agricultura y rol de Conaf en el megaincendio: "El problema fue en el Gran Valparaíso con este quiste de delincuentes"



El ministro de Agricultura, **Esteban Valenzuela**, hizo un crudo análisis del rol de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) en la Región de Valparaíso, advirtiendo que lo que posibilitó la integración de los autores del megaincendio del 2 y 3 de febrero en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana tiene que ver con un mal manejo que ocurrió sólo en esta zona del país debido a un "problema estructural en Valparaíso". Las declaraciones las realizó en medio de una visita a Puerto Valparaíso, ocasión donde el secretario de Estado dio a conocer el avance de la temporada alta de exportación de cerezas a través de TPS, concesionario del Terminal 1 del Puerto Valparaíso, que es el principal punto de salida de la fruta fresca chilena hacia el Lejano Oriente, América del Norte y Europa, entre otros destinos. "Estamos alegres

Esteban Valenzuela visitó el Puerto de Valparaíso con motivo de las exportaciones silvoagropecuarias y analizó con PuraNoticia.cl, además, el impacto de esta temporada de la fruta y las culpas y medidas que se han adoptado en la Corporación Nacional Forestal.

porque, además de manera complementaria, tenemos un peak en noviembre, diciembre y enero de cereza, que es fundamental, donde Asia al principal destino del trabajo de logística de las navieras con el sector frutero", dijo, en un recorrido en el que participaron también Cristian Rodríguez, gerente general de TPS, y Javiera Perales, gerente de Concesiones de la Empresa Portuaria Valparaíso (EPV); además del presidente de Frutas de Chile, Iván Marambio; el presidente de la COTRAPORCHI, Sergio Baeza; el presidente de FOLOVAP y director

regional de Aduanas, Braulio Cubillos, la directora regional del SAG, Astrid Tala; y el seremi de Agricultura Sergio Salvador.

Luego, en entrevista con **PuraNoticia.cl**, junto con analizar las medidas que se han tomado en Conaf, los problemas que hubo de reclutamiento que permitieron a los autores del Megaincendio ser parte de la institución, las críticas de expertos al examen de 150 preguntas y el avance del cambio a Sernapor que se discute en el Congreso, proyectó que "la fruta se va a convertir en el sector económico estrella del país

en esta temporada porque se van a romper todos los récords".

-¿Por qué?

Estamos hablando de un crecimiento insospechado. En el caso de la cereza estamos hablando de pasar de en torno a 80.000.000 a 120.000.000 de cajas de cereza, que es como se venden en el mercado asiático, fundamentalmente en China, que tiene más del 90%. Pero también gracias a Dios hubo súper buen tiempo porque hubo lluvia con hielo y con frío que dejó nieve, entonces hay mucha agua y además poca helada en primavera. Pero es también por la industria que está preparada y el SAG también que tempranamente detectó algún problemita de mosca de la fruta en Chimbarongo, pero todo el resto está correcto, es bien extraordinario. Estamos hablando de que vamos a superar con creces los 7.000 millones de dólares en exportación.

Fecha: 18-12-2024
 Medio: PuraNoticia.cl
 Supl. : PuraNoticia.cl
 Tipo: Noticia general

Pág. : 7
 Cm2: 654,8
 VPE: \$ 0

Tiraje: Sin Datos
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: No Definida

Título: Ministro de Agricultura y rol de Conaf en el megaincendio: "El problema fue en el Gran Valparaíso con este quiste de delincuentes"

taciones, más que el salmón, más que la industria silvícola y de celulosa. Somos el principal exportador del hemisferio sur en el hemisferio norte, un país pequeño, pero a eso se suma que existen acuerdos por 24 años con los gringos, y la uva de mesa va a duplicar su valor. Por eso, por ejemplo, el Puerto de Valparaíso tiene un uso muy intensivo en noviembre, diciembre, enero con cereza, después viene uva de mesa.

-Hace poco vino a entregar el último avión para el combate contra los incendios forestales y en esa ocasión señaló mejoras para reclutar a trabajadores de Conaf. ¿Cómo se está aplicando aquello?

Ya se hizo. Esto lo acordamos con Christian Little, se creó un comité donde estuvieron directivos de Conaf y expertos. Yo soy además casado con una doctora en bienestar y psicóloga, sabemos de esto, y se cambiaron, se mejoraron los test y además hay tests personales. Y estos criminales que estuvieron causando los incendios fueron reclutados antes, o sea, vienen algunos de antes del 2021 o de aquella fecha, pero ahora ya está implementado para esta temporada, para los brigadistas, los protocolos más exigentes que emanaron de dicha comisión.

-¿Eso implica, además de test escritos, entrevistas? Porque una de las cosas que se cuestionaron del proceso fueron los test genéricos que incluso pasó con puntaje mayor uno de los imputados. Dos expertos criticaron que a pesar



un test bien largo, hay que complementarlo siempre con la entrevista personal con un psicólogo, porque ahí se pueden detectar situaciones complejas.

-¿Para esta temporada se hizo?

Sí, si, ya se está haciendo. Por eso es que se contrató un número de psicólogos que está en las distintas direcciones regionales de Conaf, son sobre 20 psicólogos a nivel nacio-

nal, o sea, menos incendios y/o menos hectáreas afectadas. Y fue un trabajo extraordinario en las regiones de Maule, Biobío, Araucanía, que habían perdido 400.000 hectáreas el 2023, y ahora tuvieron afectaciones que no superaron las 10.000 hectáreas. O sea, fue un muy buen trabajo de Conaf en todos los territorios. El problema fue en Valparaíso, en el Gran Valparaíso

de gestión, y hay también temas de inteligencia sobre los cuales no voy a referirme.

-¿Cómo o por qué pasó esto acá en la región, entonces?

Hay un problema estructural en Valparaíso. Viña es la ciudad del país comparativamente con mayor cantidad de campamentos, las quebradas con dueños, la falta de manejo incendiario, falta de ley de incendio obligatoria, y hay algo que es muy importante, en este sector no está organizada la Corma, en cambio, en O'Higgins, en Maule, pero particularmente, Ñuble, Biobío y La Araucanía la Corma también tiene aviones, también tiene brigadistas, tenemos cámaras integradas, en cambio acá hay bosques abandonados, sin manejo silvícola y a todo eso va la ley de incendios, donde la Conaf dice que hay que mitigar y limpiar los bosques, cortar en algunos casos, tener sin pasto y tener cortafuegos importantes en el intervalo urbano rural. Con la ley se van a lograr potestades para Conaf, que pasa a llamarse Sernapor (Servicio Nacional Forestal), de hecho hoy día se vota en el pleno del Senado, en el penúltimo trámite.

-¿Cuándo podría estar operativo?

Nosotros estamos rogando porque haya un artículo que permita que Conaf pueda hacerlo de manera significativa, por eso hoy día vamos a la comisión de Agricultura del Senado a apurar el tranco con los artículos que faltan de la ley de incendios.

-¿De qué forma se potenció el trabajo contra incendios en la región este año?

Se potenció en cuanto a recursos, a logística, también hubo colaboración de Rodrigo Mundaca, el gobernador regional, con un tema de apoyo en infraestructura, el sistema asegurado y todo un manejo de gestión de comunicación de riesgo fuerte, mejorando el sistema de Sernapred.



de que el examen está orientado a identificar rasgos de personalidad, es falible, por lo que se debería poner más énfasis en una entrevista personal.

Sí, yo conozco mucho a Enrique Chía, que es quien salió hablando, estuvimos juntos en la Católica al mismo tiempo. Lo que decía Enrique es que los test... no descalificó el test, sino que lo que él dijo es que los test, que son 120 preguntas, que es

nal, o sea, distribuidos en distintas regiones. No, no son 20 psicólogos sólo en Valparaíso.

-¿Cómo ha impactado el trabajo de Conaf en esta temporada, pensando en todo lo que pasó este año en la Región de Valparaíso?

Particularmente el problema fue acá. A nivel nacional, la temporada de prevención de combate de incendios fue la segunda mejor de la década, un 85% menos de incendios

so, con este quiste de delincuentes adentro de la Conaf. Ahora hay que ver el lado bueno con el fiscal Osandón y la investigación que lo ha descubierto. Conaf entregó los datos también, dijo que fueron cuatro focos. Teníamos las imágenes... esto es algo preparado por actores... Y eso se ha intervenido, hay un nuevo director regional, nuevo director de incendios, nuevo encargado de logística de compras, hay auditorías